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智
慧型手機普及，加上平板電腦崛起，開

啟app市場快速而殘酷的全球戰爭。開發

app向來是創業的火熱話題，想投入app創業的

新手，要怎麼樣才能從app激戰中脫穎而出？

9月14日，臺大創聯會在Infinity Café舉辦

「NTUEA創業沙龍－從app到app+」活動，邀

請兩組不同領域的app開發團隊：Rayark雷亞

遊戲的遊戲總監李勇霆、Nexdoor宇宣數位媒

體的創辦人兼執行長李昆謀，與年輕人面對

面，分享他們的創業心路歷程，以及讓app升

級的小秘訣。

之所以邀請兩種不同領域的app開發團

隊，創聯會執行秘書黃鐘揚表示，就是想讓年

輕人知道app的開發極為廣泛，並非只是賣軟

體而已。除了打造專屬的品牌app之外，利用

app在行動裝置的普及性與便利性，幫助臺灣

產業升級，也是讓app開發商能夠獲利的成功

模式。

品牌app加值關鍵：

Idea＊執行力＋行銷力
Rayark李勇霆拋出一個情境：每個人都會

有「如果今天做出這樣的遊戲那有多好」的想

法，但是只有想法是不夠的，「idea*執行力

+行銷力」才是決勝的關鍵。李勇霆在剛踏入

商業遊戲這個領域的時候認為，「有好的遊戲

idea，別人就應該要買單」，忽略了遊戲是需

要好好去磨亮它的。拿音樂節奏遊戲為例，大

廠商握有充裕的資金，通常是都向唱片公司購

買流行歌曲版權，反之，新興或是小型的團隊

根本沒有資金或是管道，所以初期對遊戲的音

樂沒有高規格的要求。團隊後來意識到對玩家

而言，真正的核心價值來自視覺以及聽覺接收

到的反饋。

Rayark在開發第一款音樂遊戲時花了很多

時間思考如何做出接近大廠遊戲的品質，發現

其實臺、港、日的作曲家，只要有良好的溝通

與具體的要求也可以做出接近唱片製作等級的

音樂。視覺效果上，則使用黑白元素搭配部分

色彩的鮮明美術風格。這些具體而微的執行

力，都是Rayark提升產品鑑別度的方式。除了

產品要好，還要加上行銷的助力，李勇霆說：

「行銷不是發生在遊戲做完之後」，市場定

位、定價、提升曝光度、炒作方式、引發討論

的過程，都是行銷的一環。

李勇霆給學生的創業建議，首先要有「我

Rayark李勇霆分享音樂節奏app創業的小技巧。 李昆謀說明app開發的無限可能。 臺大創聯會執行秘書黃鐘揚與兩位講者。
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的產品能說服別人心甘情願購買」的心理建

設，再來是培養對任何事物的要求與品味，以

遊戲為例，可以在遊玩的過程去分析一款遊戲

會失敗或成功的原因，並且把這些元素具體轉

化為開發時的參考。熱情和興趣最重要，他也

建議創業者（尤其是遊戲創業）別擔心變窮、

嘗試能夠獲利，最重要的是，在過程中「have 

fun」！

不斷嘗試　找出app開發新

解法
Nexdoor的李昆謀走的是截然不同的路，

利用app來幫助企業行動化，以提升企業內部

產能或是外部的競爭力。兩年多來做了一百多

個app，其間歷經4個不同的階段，並非想像中

容易。

Nexdoor一開始幫新媒體、媒體公司做數

位內容，但媒體環境結構需要改變，並不如

想像中容易。第二個階段，app當作行銷的工

具，開始幫各種企業包括汽車、服裝、保險、

靈骨塔等等做過iPad的型錄，不過他發現，

行動媒體的獲利模式沒有想像中來得大，app

市場還不成熟。公司做app只是想試試廣告效

果，最後變成公司還得先向大眾宣傳app，效

益並不大。

第三個階段主攻企業內部市場。有公司

找Nexdoor做內部管理app，顯示業績排名、表

單，甚至還應主管要求寫出「搖一下iPad，假

單就可以全部簽過去的app」李昆謀打趣地說。

現在，Nexdoor還在摸索新的可能，李昆

謀發現，臺灣硬體的能量仍然非常強，結合

app開發，也許能找到突圍的方法。有一次，

Nexdoor的客戶為了解決穩定測試機器只有一

台，人員必須費時調度的問題，找Nexdoor用

iPhone的加速度感應器，寫出簡易型的穩定度

檢測器app，測出來的穩定度跟一台200萬的機

器差不多，app搭配iPad，每個工作點放一台

來測試，只要數值顯示不穩定，再調200萬的

機器來做精準測試，大幅降低人員和時間成

本。

還有廠商為了解決排隊管理的效率問題，

讓消費者只要掃一下QR code，就會開始計時，

快排到你的號碼的時候，手機就會馬上通知

你。李昆謀說，創業是知道你要什麼的過程，希

望年輕人能開創新的產業，為自己創造機會。

這次的創業沙龍吸引了30幾位來賓，將

Infinity Café擠得水洩不通，其中陽明大學博班

畢業的巫孟叡，正在觀望如何進入app產業，

他說，這場經驗分享讓他知道平常聽不到的趨

勢，很有幫助。臺大電機系畢業的梁立衡則

說，app市場競爭激烈，想了解app開發商覺得

最大的威脅是什麼，才知道要怎麼贏過他們。

臺大電機所碩士班的李冠緯說，Nexdoor重新

在臺灣很強的硬體基礎上找到附加價值，用硬

軟整合的優勢和趨勢作為app的突破口，很有

意思。

整個分享會進行到9點多，在聽眾與兩位

講者的熱烈互動中圓滿結束。
臺大創聯會執行秘書黃鐘揚與兩位講者。

與會者跟兩位講者大合照。


